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COMPTE-RENDU REUNION CONSEIL DE QUARTIER DU VAL DE VIRE DU JEUDI 2 MARS 2023 

 

  Lieu : Salle Chenedollé : De 19h30 à 21h30 

Présent·es 

 

 

 

 

 

 

Conseiller.es 

présent.es 

 

Mme Françoise FOUBERT Adjointe à la Démocratie Participative, Mme Marie Claire 

LEMARCHAND adjointe à la culture et aux enseignements artistiques, Mme Cindy 

COIGNARD adjointe à l’enseignement et la réussite éducative, Mme Marie Noëlle 

BALLE adjointe à la vie associative, à la démocratie locale et aux jumelages M. 

Stéphane PINCELOUP Technicien du service des sports et des associations Vire 

Normandie, Mr Patrick GRESEL directeur des services techniques Vire Normandie, 

Mr Quentin BUTAVANT responsable du service Etat Civil Vire Normandie. 

 

Mr Yannick BEAUVAIS, Mme Isabelle Toullier, Mme Marie-Claire CHEVALIER, Mme 

Nicole JOURDAIN, Mr Guillaume ROGER, Mr Patrick BATAILLE, Mme Annick PIENS, 

Mr David LEFEVRE, Mr Guy PATRY, Mme Céline BATAILLE, Mme Marie PIERRE, Mr 

Jean Paul TARDIF, Mme Sylvie AUMONT, Mr Alain REUSEAU, Mr et Mme Alain LAMY, 

Mme Jacqueline THOMAS, Mr Michel LECHEVALLIER, Mme Geneviève LECONTE, Mr 

Philippe PORET, Mr Marcel LENEVEU, Mr Robert LEFRANC, Mme Martine TARDIF, 

Mme Martine ANTICO, Mr Joël DECAEN, Mr Marc MAUDUIT, Mr Jean-Paul 

MONTCLAIR, Mr Richard LEMARCHAND, Mme Lydie LEMEE. 

Excusés 
M. Marc ANDREU-SABATER, Maire de Vire Normandie. 

 

 

 

   

ORDRE DU JOUR 

 

N° du point Thème 

1 Réponses aux questions des habitants du quartier du 

Val de Vire. 

Permanences de Mme Françoise Foubert au bâtiment 

Henry Lesage. 

2 Présentation du plan de végétalisation des cimetières. 

3 .Présentation réforme de l’adressage. 

4 Informations diverses. 
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Introduction 
Madame Françoise FOUBERT Adjointe chargée à la Démocratie Participative souhaite la bienvenue 

aux conseillers.es de quartier et les remercie d’être présents ce soir à la réunion. 

Elle propose l’ordre du jour : 

 Réponses aux demandes du conseil de quartier. 

 Végétalisation des cimetières 

 Présentation de l’adressage. 

 Dates des permanences du service Démocratie Participative bâtiment Henry Lesage. 

1. Réponses aux demandes du conseil de quartier du centre-ville : 

 - Développer une communication efficace pour les conseils de quartier 

Identifier clairement la démocratie participative et les réunions de quartier avec une adresse mail et un 

numéro de téléphone sur tous les documents utilisés. Outil pour développer et favoriser les échanges entre 
les habitants et le service. Le service des sports et associations dédié à la démocratie participative se charge 
de l’identification en mettant une adresse mail à disposition des usagers : 

 Mail : conseilsdequartier@virenormandie.fr 

Mme Foubert informe les habitants du quartier qu’elle tiendra régulièrement des permanences au service 

démocratie participative, situé 14 rue Chenedollé bâtiment Henry Lesage, (près de la médiathèque) afin de 
répondre aux interrogations des habitants du quartier et les rencontrer. Se présenter sans rendez-vous. 

- Dates et horaires des permanences tous les 4èmes lundis du mois à partir de février 2023 entre 16h 

à 18h : 

 Lundi 27 mars 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 24 avril 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 22 mai 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 

 Lundi 26 juin 2023 de 16h à 18h bâtiment Henry Lesage 
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- Installation d’un distributeur automatique de Billets DAB : 

Le DAB est installé depuis plusieurs mois au Carrefour market. Ce dispositif est reconnu comme étant pratique 
et apporte une plus-value à la collectivité. Reste le problème de la sécurité liée aux possibles agressions. Le 
dispositif de vidéo surveillance et la vigilance de la gendarmerie participent à faire diminuer les faits 
délictueux. 

 Demander à la gendarmerie une vigilance renforcée 

- Sécurité, circulation et stationnement au Val de Vire : 

Plusieurs points sont dangereux. 

 L’avenue G Pompidou, avec des vitesses excessives de la part des automobilistes. Des ralentisseurs sont 
installés. Les aménagements sont déjà faits. Rue Charles Peguy, la vitesse est aussi excessive. Les usagers 
souhaitent soit l’installation d’un passage protégé ou des dispositifs pour diminuer la vitesse. 

 Les vitesses excessives des conducteurs à ces endroits relèvent des contrôles de gendarmerie. Il est 

souhaitable qu’ils soient renforcés 

Il manque 15 m de trottoir sécurisé rue des Moulins de Neuville à la sortie de l’ancienne usine Preval. De 
plus à la sortie de cette rue la visibilité est très basse. C’est un problème de sécurité à la personne. Un passage 
piéton est nécessaire. D’autre part, rue A Renoir, les trottoirs sont aussi à refaire. Les trottoirs rue de 
l’industrie entre C Peguy et LIDL aussi mais cela nécessite l’abattage des arbres ce qui est impossible pour le 
moment. De plus les trottoirs de la rue de l’industrie se détériorent à cause des poids lourds qui y stationnent 
surtout le week-end. La sécurité des piétons est mise en danger. Les trottoirs de l’allée Jules Ferry sont aussi à 
refaire. La sécurité des personnes est une priorité et reste une préoccupation majeure qui fait l’objet d’actions 
pour la résolution des problèmes.  

Les dossiers seront présentés aux instances techniques et administratives compétentes.  

La Rue de la Sorriere nécessite une réfection de chaussée depuis de nombreux mois. Cette compétence est 
celle du Conseil Départemental. Les services techniques sont informés du suivi de ces dossiers. Le conseil 
départemental est décisionnaire. 

Rue de l’industrie un grillage près du local anciennement croix rouge est dangereux. Emprise communale 

 Les services techniques sont interpellés 

– Fluidité de la circulation 

Plusieurs sites sont concernés par la nécessité de fluidité : 

 Rue de Maupassant ; Rue Colbert. Aux heures de pointe, le trafic est dense. Peut-on envisager un 
giratoire ?  
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Mr Gresel directeur des services techniques propose un séquençage des feux. 

 Au rond-point de la mer la signalisation de « toutes directions » en provenance de ST Sever est 
absente pour diriger les véhicules vers Sourdeval. Cela concerne le Conseil Départemental qui ne veut 
pas réaliser cette amélioration car il y aurait plusieurs panneaux toutes directions.  

- Aménagement et réhabilitation des espaces 

 Elagage des sapins et des haies près du parking Carrefour à l’angle de la rue Colbert et av G Pompidou sur 
20 mètres environ. Problème de visibilité et de sécurité. Ce travail est récurrent, il a déjà été réalisé mais il 
faut renouveler régulièrement. L’emprise foncière est à Carrefour.  

 Contacter Carrefour pour commander les travaux 

  Elagage des sapins du cimetière. La hauteur des arbres génère une perte de luminosité et d’ensoleillement 
déjà mentionnée auprès du Maire de la part des riverains. Le dossier est en cours. 

Le groupe scolaire Malraux est actuellement en travaux. En effet, un chantier de rénovation de la transition 
énergétique est engagé. Fin des travaux prévus 2023. 

Un parking est en cours d’aménagement face au terrain de bi cross. 

Un projet de boulodrome existe depuis plusieurs mois. Au départ, il était prévu avec un terrain synthétique. 
Cette option est abandonnée. Le projet est maintenu sous une autre forme. La proposition est en cours de 
réflexion mais pas encore validée. 

 Contacter Mr P Maléon, adjoint aux sports et associations pour connaitre la situation de ce projet. 

L’école de Neuville sera occupée par les activités de la MJC le temps des travaux sur le site Bertrand le 
Chevrel. Ensuite, ce bâtiment sera vraisemblablement affecté à la fusion CAF et Centre social. Le local est 
sécurisé, il sera amélioré avec une extension nécessaire. D’autre part, la maison des associations sera installée 
dans cet espace. 

Un dispositif DAE, Défibrillateur Automatique Externe est situé près de l’ancienne pharmacie de la place de 
la gare. L’appareil serait hors service.  

 Contacter le préventionniste pour envisager le maintien ou le déplacement de ce dispositif 

– Problèmes d’éclairage public et de vidéo surveillance : 

Dans les quartiers, la sensation d’insécurité est ressentie par les habitants. L’absence d’éclairage est 
anxiogène. Après 22h30, ou avant 6h30 les travailleurs et résidents se déplacent dans l’obscurité. Mr Gresel 
précise que le service va mettre en place une expérimentation dans le cadre du projet éclairage. Le quartier 
du Val de Vire est choisi pour cette expérimentation. Des luminaires seront équipés de détecteurs de 
mouvements avec rhéostats, dans les sentiers piétonniers du quartier. L’objectif est de réduire la 
consommation d’électricité tout en préservant la sécurité et le confort des habitants. D’autre part, après une 
saison d’exercice, une évaluation sur l’expérience permettra de réajuster les fonctionnements. 
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Les caméras de vidéosurveillance sont installées dans le quartier du Val de Vire. Deux grands axes sont 
contrôlés : Pompidou 1 qui contrôle le secteur depuis les jardins partagés et Pompidou 2 pour le secteur de la 
Sorriére et du gymnase. Le secteur du centre commercial Carrefour contact est couvert. Le dispositif sera 
opérationnel d’ici le 15 Avril 2023. Le dispositif est fonctionnel jour et nuit. Il est soumis à une réglementation 
stricte sous l’autorité du maire et de la gendarmerie. 

– Gestion des déchets 

Quel est le projet pour la gestion des déchets ? Cette question inquiète les participants qui mettent en 
avant les difficultés et les inquiétudes qu’ils rencontrent. Un point particulier est soulevé en ce qui concerne la 
gestion des volumes en fonction de l’évolution des familles. La famille s’agrandit (augmentation du volume 
avec les couches,) Ou le contraire la famille diminue, (départ d’un jeune, ou décès d’un habitant). Comment 
seront recalculés les coûts de la redevance incitative ? 

D’autre part, des questions autour des fréquences des tournées, de l’accompagnement des personnes en 
perte d’autonomie, de la situation des bacs de réception, ou de la mutualisation des bacs de compostage… 

Les réponses à ces questions seront apportées au cours des réunions d’information qui se dérouleront dès 
que le projet sera activé. D’autre part, les participants souhaitent donner leurs avis et comprendre le système 
de fonctionnement avant la clôture du dossier. 

  Voir si l’interco de l’IVN peut donner quelques éléments de réponses. 

– Nuisance des chiens 

Un chenil (+ de 9 chiens) pose des problèmes de nuisances dans son environnement près du pont de Martilly. 
Ce problème existe depuis plusieurs années. La gêne sonore et la proximité de la rivière en font une priorité 
pour le bien-être et la sécurité des voisins et des habitants.  

Le dossier est actuellement à l’étude. Les résultats seront communiqués dès que possible. 

 

2. Présentation du projet de végétalisation des cimetières de Vire 

Normandie : 

Pour des raisons de gestion du temps, ce sujet n’a pu être abordé. Il est reporté à la prochaine 

réunion du quartier qui se déroulera le 25 Mai. 

 

- 3. Présentation de la réforme de l’adressage : 

- Au cours de la réunion publique du 22 Décembre 2022 à la mairie de Vire, une présentation a été 

faite pour expliquer et décrypter la nécessité de revoir l’organisation de l’adressage sur Vire 

Normandie. 
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 Ce changement s’appuie sur la nécessité de respecter la nouvelle réglementation et l’organisation 

de la commune nouvelle. Pourquoi modifier l’adressage ? 

 A noter 6 domaines impactés par la simplification des adresses : 

- La sécurité et les moyens de secours : 

- Recherches précises des lieux, identification des zones d’intervention. 

- L’utilisation du GPS : 

- Le GPS ne prévoit qu’une seule ligne pour rechercher la commune, à terme tous les GPS 

ne seront plus en mesure de rechercher les communes déléguées. 

- Absence d’arrêtés ou de délibérations : 

-  Plusieurs rues ont été créées sans avoir été précédées d’un arrêté ou d’une 

délibération. Il est difficile de délivrer des attestations aux habitants. De plus, des rues 

ne sont parfois pas rentrées dans le logiciel élection base de civil enfance pour les 

inscriptions. 

- Fibre optique : 

- Seules les adresses disposant d’un numéro et d’un nom de voie pourront être 

raccordées au très haut débit. 

- Elections. 

- Pour éviter toutes les erreurs d’affiliation de bureau de vote en fonction du découpage, 

toutes les adresses sont entrées dans un logiciel métier élection. 

- Marketing territorial : 

- Pour accentuer l’image de la collectivité, au sein d’une charte graphique de 

dénomination de voie. Le quartier de l’orient verra quelques changements de noms et de 

numéros de rues. Seules les voies seront modifiées s’il y a un conflit avec un doublon ou 

une fusion (rue du bois de Neuville, rue des lavandières, impasse du vieux lavoir, rue 

d’Aunay, rue de Blon, impasse trainerie, impasse Barbiche, impasse du petit Blon,) Les 

habitants seront sollicités pour participer aux décisions à prendre en ce sens. 

- Pour rappel, les communes nouvelles ont choisi une thématique pour la nouvelle 

nomination. Vire propose de valoriser des femmes et des hommes qui ont contribué au 

développement, à la culture, à l’histoire de la ville. Une valorisation des femmes est 

recherchée. 

- Une conseillère numérique sera associée à l’accompagnement des usagers pour toutes 

les démarches.  Les changements obligatoires (certificat d’immatriculation, modification 

d’adresse aux organismes CPAM.CAF.Electricité. Gaz etc…). De plus, la ville fournira aux 

habitants un guide de nouvelles pratiques et de suivi des démarches à faire. 
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Demande de participation à l’adressage des habitants du secteur du Val de Vire 

Les participants à la réunion de quartier sont invités à consulter la liste des noms de 

rues qui vont changer afin de discuter et de partager ce projet avec les voisins et 

riverains de ces rues. Certains noms de rues vont changer, pour les lieux dits y seront 

annexés à des précisions comme rue, chemin, etc… La priorité des choix revient aux 

habitants. Le thème choisi par les élus de Vire Normandie est : Des hommes et des 

femmes illustres à Vire. Il est souhaitable d’avoir des propositions négociées pour la 

prochaine réunion du 25 Mai. D’ici là, Françoise Foubert propose des temps de 

rencontres, lundi 27 Mars, lundi 24 Avril de 16h à 18h au bâtiment Lesage, rue 

Chênedollé. 

- Liste des changements des noms de rues pour les raisons de mises en conformité et 

règlementaires. Rue de l’église de Neuville, rue de la cour de Neuville, rue de la Porte 

de Neuville, rue des Moulins de Neuville, impasse de l’église de Neuville, impasse de 

Calville, clos Jean de la Bruyére, rue d’Aunay, rue Charles Berger, impasse de la 

Sorriere la Butte, rue de l’industrie, chemin du pont Martin, impasse Foubert, square G 

Pompidou,        

4. Informations diverses : 

 Les réunions de quartiers se verront dotées dès la semaine prochaine d’une sono avec 

micro pour le confort d’écoute et la qualité de compréhension pour les différents 

intervenants. 

 Le service Démocratie participative a demandé au service informatique de la 

collectivité la création d’une adresse mail à destination des usagers : 

 conseilsdequartier@virenormandie.fr 

                                        ……………………………………………………………………… 

La prochaine réunion de conseil de quartier est programmée : 

Le mercredi 25 Mai 2023 à 19h30 

Salle Chenedollé 

(Ce compte-rendu vaut invitation au prochain conseil de quartier)  

Contactez vos voisins.
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N° 
Date 

demande 
Quartier Titre Précision lieu Description Catégorie 

1 

2 Les voitures circulent très vite à ces endroits là 

3 

Demande de 15 m de trottoir 
pour sécuriser rue des Moulins 

de Neuville plus un passage 
protégé

4 

 Trottoirs à refaire rue de 
l’industrie entre C Peguy et LIDL 

aussi mais cela nécessite 
l’abattage des arbres 

5 

6 

7 

8 

9 
Elagage des sapins et des haies 

près du parking Carrefour 

A l’angle de la rue Colbert et 
de l’avenue Georges 

Pompidou
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10 

Elagage des sapins du 
cimetière. La hauteur des 

arbres génère une perte de 
luminosité et d’ensoleillement 

déjà mentionnée auprès du 
Maire de la part des riverains. 

11 
Construction d’un boulodrome 

où en est ce projet ? 

12 
Demande de changement du 

DAE au niveau de la gare 

 


